
豊橋女性団体連絡会広報誌 

男女共同参画の視点で女性たちが協力し合いエンパワーメントできる様な関係をイメージして名付けました。 

   
シスターフッド 

第 66 号(2021.10)      豊橋女性団体連絡会とは 

   女性の多様な活動が広がる中で、互いに切磋琢磨し、その持てる力を社会に向けて発揮していくことを

目指しています。 

「協働と共生」で様々な課題に取り組みながら、女性団体同士の交流を深めています。 

 

令和 3 年度参加団体 

  わっぱの会、とよはし未来を拓く会、豊橋おやこ劇場協議会、東三にじの会、 

新日本夫人の会豊橋支部、kids＆Mama NPO ねこのて、とよはし女性フォーラム、 

ＮＰＯとよはしＣＡＰ、ハッピーグループ、NPO まんま、豊橋商工会議所女性会、グループ音紡ぎ、 

農村輝きネット・東三河、ラ・ポール、JA 豊橋女性部会（休会）、箏曲 新珠会（休会） 

 

 



女性団体連絡会では、行政機関の委員として各会議に関わり、意見を出しています。女性として、母として、地

元に根差す一市民としての意見を出し、より住みやすい地域づくりを進める一端を担っています。今年度の各種審

議会に参加して、感じたことなどを報告します。 

 

女性団体連絡会会員として、行政機関委員就任して   

わっぱの会 大林京子 

昨年（2020 年）から、豊橋市地域公共交通活性化推進協議会の委員に就任しました。コロナ禍で、委員の皆さん

とはなかなかお会いできません。市の職員の方から一つ一つ説明を受けて、承認をしていくという作業が続きまし

た。ただただ「はい」と言うしかありませんでした。しかし、内容と私たちの生活を結び付けたとき、納得できる

ものと思いませんでした。昨年の秋に、初めて皆さんとお会いして、ご意見をお聞きすることができました。そこ

で気づくものがありました。目の前にある懸案は、国から予算をもらうために一文一文検討されているものである

ということです。 

たとえば、車をできるだけやめて、公共機関を使いましょう。自転車に乗りましょう。この提案に、「免許証を返

納してから自転車になんか乗れないよ。」「バス停まで 1 キロ、電車の駅まで２、3 キロ。歩いていくのはしんど

いよ。」「目的地まで都合のいい交通機関がないよ。」 

こういう現状を話し合う場ではなかったということです。 

車をやめて自転車に乗るために自転車道を作りました。バス路線を維持するために、このような時間変更をして対

応しています。などなど、私は努力の方向に、魅力を感じませんでした。 

私の現状の願いを国からもらう予算の文面に乗せていくには、私は何をすればいいのだろうか。今の私には手も足

も出ません。これが公共交通活性化推進委員会に就任して思うことです。 

今年（2021 年）から副会長になったことで、豊橋市社会福祉協議会の委員となりました。対面で会議が開かれ

たこと、活動助成金を審議するという具体的な議案であったため、論議に参加することができました。 

2 つの議会で違うことは、私にとって議題が具体的なものかどうかでした。 

女性団体連絡会の会員が、これからもいろいろな行政機関に参加していくと思います。その時に話し合われる議案

を、どのように自分にとって具体的なものとして参加できるかが課題となると思いました。 

 

『豊橋みどりの協会』定時理事会に出席して 

ハッピーグループ 曽田律子  

令和 3 年度定時理事会が 6 月 10 日（木）に行われ出席させていただきました。 

この協会は、「緑化思想啓発活動支援事業」及び「植物園等管理事業」の二つを公益目的事業の大きな柱として活

動を実施しており、緑化思想啓発事業においては、花交流フェアなどのイベントや園芸講座の開催及び各地域への

緑化助成により、市民の花や緑に対する愛好心を育て都市緑化を推進しています。 

 緑化活動支援事業においては、直営圃場（花工房）で、四季を通じて種から育成した花苗を各町自治体や公園花

壇へ提供し、また中心市街地へのフラワーボックス及びスタンドの設置、各種イベント会場を彩る花プランターの

貸出しなどを行い、市民と協働で花いっぱいのまちづくりを推進しています。 

  一方、豊橋総合動植物公園の指定管理業務においては、改札、植物園、樹木管理について、安全で効率的かつ

効果的な管理運営に務めるとともに、来園者の方々に喜んでいただける四季折々の植物展示と快適な園内環境の

創出に努めています。豊橋総合動植物公園は、昨年コロナ禍においてもたくさんの方々が入場されたそうです。  

気がつけば、私たちはコロナに自由を奪われ、あらゆる場所や場面に制約を強いられながら懸命に生きる日々、し

かし長引く闘いにつかれ果ててしまい、心が冷えてしまう。そんな時私はいつも変わらぬ美しさをたたえる花々、

微かな風の音や揺れる木々の葉、活き活きとした動物たちに出会いを求めて豊橋総合動植物公園に行きます。優し

い時間の中、ほんのりと胸が暖かくなり、心が癒やされていきます。 

また、動植物公園長さんのお話は感動しました。5 月 19 日インドからアジアゾウ 3 頭を当園へ迎えることが



できたこと、2 年前から念願だったそうで感慨深いとお話しをされていました。 みどりの協会は、私たちのくら

しと生活に優しくよりそってくれています。 

 

豊橋市子ども・子育て会議に出席して 

Kids＆Mama NPO ねこのて  丹羽知香子 

豊橋市では 259 の子ども・子育て応援プランが進捗しています。 

その中から印象に残る事業や委員のみなさんから質問が多い事業をご紹介します 

・のびるん de スクール  

 令和 2 年度より、放課後の時間を活用し、学力・体力の向上を目指す学びの場。 

のびるん de スクールでは、地域に住む様々な分野の専門家やシルバー人材センターの会 

員などが子どもたちを支えています。 

  開催校：豊橋市内 12 校（令和 3 年度時点） 

前芝小学校／牛川小学校／玉川小学校／二川小学校／老津小学校／富士見小学校／植田小学校／芦原小

学校／栄小学校／汐田小学校／新川小学校／松葉小学校 

  開講日：始業式～終業式の平日放課後毎日実施 

  費用：月 3000 円 

 令和 2 年度 2 校開校、3 年度は 10 校開校。豊橋市小学校全校開校は令和 5 年度の予定です 

・八町小学校イマージョン教育 

 令和 2 年度から導入。公立小学校では全国初となる試み。国語と道徳以外の授業をすべて英語で行い、日常的

に英語に触れることで英語力を向上させる学習方法。八町小学校の全学年に設けます。豊橋市内在住の小学生であ

れば、誰でも入級を希望することができます。 

 通常学級と比較しても概ね、進度の遅れもなく、学習内容も定着できているようです。ただ今後の課題として、

小学校で英語漬けで学んだとしても、中学校では受け皿がないことが心配されますが、検討に入っているようで

す。 

・とよはし版 GIGA スクールの推進  

 児童生徒全員に 1 台ずつタブレット端末を配備。授業でのタブレット活用を進めている。今年度は 1 日 1 回以

上の利用を目標にしている。タブレットの家庭への持ち 

帰りを始めて、家庭でタブレットを使用し宿題もする。 

 オンライン授業の練習もしているが、一斉に Wi-Fi に接続すると速度が遅くなったり、Wi-Fi の設備が整ってい

ない家庭があるなど課題も多い。 

 

令和 3 年度 女性団体連絡会会員の行政機関（団体）の委員就任状況 

会長 藤城ひろみ 豊橋市国民保護協議会、豊橋市防災会議、豊橋市教育振興基金運営審査会、豊橋みど

りの協会、豊橋市社会福祉協議会、５３０運動環境協議会 

副会長 鈴木節子 豊橋市防災会議幹事会 

副会長 大林京子 社協）ボランティアセンター運営委員会 

副会長 夏目美鈴 豊橋市国民保護協議会幹事会、 

委員として参加   

     

     

             

    

 

江坂雅世（豊橋市男女共同参画審議会、豊橋市子ども・子育て会議）、鈴木真理子（豊

橋市地球温暖化対策推進会議）、鈴木節子（豊橋市都市計画審議会）、大林京子（豊

橋市地域公共交通活性化推進協議会）、大谷靖子・野田典子（豊橋地区文化振興活動

推進委員会）、曽田律子（豊橋市自転車活用推進委員会）、渡辺則子（豊橋市社会福

祉審議会）、鈴木真理子（豊橋市環境審議会）、小杉賀洋子（豊橋市上下水道事業経

営検討委員会）、丹羽知香子（健幸なまちづくり協議会 健康づくり部会）、 

夏目美鈴（動植物公園イベント開催実行委員会） 



 

<豊橋女性団体連絡会の歩み> 

 

【歴史】 

昭和 54 年 豊橋婦人団体連絡会として 9 団体にて発足 

       福祉団体…  更生保護婦人会   消費者団体… 消費者協会東三河支部 

              母子福祉会            生活学校連絡会 

              民生委員             豊橋友の会 

       社会教育団体…PTA 連絡協議会 

       その他…   農協婦人部 

              地域婦人会 

   昭和 55 年 婦人のつどい 

     57 年 婦人学級・市民文化教室 

         市民館講座 

     59 年 婦人文化教室（婦人文化大学） 

         教養コース、婦人ボランティア 

         養成講座、趣味実技コース 

     61 年 豊橋婦人団体連絡会 

          21 団体登録 

          婦人対策第一次５ヵ年計画策定 

      62 年 豊橋婦人フェスティバル開始 

   平成 3 年  豊橋市-設楽町交流事業開始 

      4 年 豊橋市女性フェスティバルに改称 

         豊橋女性団体連絡会に改称 

      6 年 豊橋市女性会館 開館 

      10 年 三遠南信交流事業開始 

      11 年 豊橋男女共生フェスティバルに改称 

     21 年 男女共同参画センター「パルモ」に改称 

 

【主な活動】 

1. 女性団体同士の交流を深める 

2. 豊橋男女共生フェスティバルの開催 

（平成 24 年度より独自開催となる） 

 

 
 

今年度事務局の紹介   

豊橋市役所市民協働推進課 

  榎本 陽子 課長   中澤 浩英 主幹   唐笠 宏司 専門員   中西 実沙 主事 

                                  よろしくお願いいたします。 
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